

Profession de foi pour l'élection des représentant·e·s des enseignant·e·s-chercheur·e·s et chercheur·e·s au Conseil d'Administration du Campus Condorcet (collège de rang B)

« Ensemble pour le Campus Condorcet »

Élections du 16 décembre 2021

Le campus Condorcet va entrer dans sa troisième année d'existence. En tant que chercheur·e·s et enseignant·e·s-chercheur·e·s membres de différentes institutions du campus, nous sommes préoccupé·e·s de son devenir, plusieurs évolutions en cours nous éloignant d'un projet de campus ambitieux, inclusif et durable. C'est pourquoi nous défendrons, en tant qu'élu·e·s au CA du campus Condorcet, 4 axes visant à améliorer la vie quotidienne sur le campus ; à pérenniser son développement avec des moyens adaptés ; à soutenir toutes les actions en faveur de la durabilité ; à renforcer son implantation locale et son rayonnement.

Améliorer la vie quotidienne sur le campus pour tou·te·s les usager·e·s

Une de nos priorités est d'encourager les collaborations scientifiques et pédagogiques entre établissements membres, dans le respect de leur indépendance et de leurs traditions respectives. Cela implique de soutenir la vie étudiante au sein du campus et de faciliter la circulation entre les lieux et les échanges entre les différents usagers et usagères, quel que soit leur statut, leur grade et leur fonction. Nous veillerons à ce que la vie quotidienne sur le campus soit simple, compréhensible, accessible, et plus encore, devienne agréable.

Pérenniser le déploiement du Campus, avec les moyens nécessaires

S'engager pleinement pour l'avancée de la seconde phase du Campus nous semble important à travers la construction des bâtiments prévus et l'installation pérenne des institutions qui le composent. Cela signifie aussi, défendre la qualité de la recherche et de l'enseignement du et sur le Campus en y déployant les moyens nécessaires. En particulier, le Grand Équipement Documentaire (GED) souffre d'un manque de personnels pour assurer son bon fonctionnement, dégradant la qualité de services aux usagers et les conditions de travail en son sein. Nous sommes également soucieux des conditions de travail des différents salariés et sous-traitants qui interviennent sur le campus. Renforcer les moyens humains et financiers de l'EPCC ne doit pas se faire au préjudice des dotations des différentes institutions qui le composent, ni signifier une inflation bureaucratique et managériale au détriment des cœurs de métiers.

Développer les espaces verts et favoriser le développement durable

Nous soutenons toutes les actions qui préviennent l'accélération du dérèglement climatique et ses dommages sur le campus : préserver les espaces verts existants et en créer de nouveaux, favoriser la biodiversité, limiter l'usage du béton au profit de matériaux écoresponsables, éviter la densification des espaces, développer des systèmes de récupération d'eau pour l'arrosage, favoriser le recyclage des déchets alimentaires et équipements (bureautiques, informatiques, etc.). Le campus a un devoir d'exemplarité, tant

pour la qualité de vie de ses usagers que pour sa contribution à l'effort collectif en matière climatique.

Améliorer l'implantation locale, nationale et internationale

Faire rayonner le campus signifie en premier lieu en faire réellement un lieu de vie, un lieu où l'on s'arrête, échange, débat, apprend, car ouvert sur la ville et accessible à toutes et tous. Nous souhaitons penser conjointement les dynamiques relatives à son inscription dans ces espaces avec les autres institutions membres du CA et renforcer les collaborations avec les établissements scolaires, les institutions culturelles, le tissu associatif, l'intercommunalité, le département et la région. De manière pratique, l'accessibilité du campus doit être améliorée par une meilleure offre de transports (dont l'extension du tram T8, la création de corridors cyclables, le déploiement des mobilités douces) tout comme la signalétique des bâtiments, allées et rues.

⇒ En tant que membres élu·e·s au Conseil d'Administration, nous nous engagerons à :

- faire en sorte que le Campus Condorcet devienne un véritable lieu de vie, soutenable et inclusif, qui permette aux usagers de travailler dans les meilleures conditions, et à la recherche en sciences humaines et sociales de trouver les moyens de son plein épanouissement et de son rayonnement ;
- représenter et défendre les intérêts des enseignant·e·s-chercheur·e·s et des chercheur·e·s, et de l'ensemble des personnels, administratifs, techniques, de supports à la recherche, de bibliothèque, ainsi que la spécificité de la recherche en sciences humaines et sociales auprès des instances ;
- consulter les collègues de tous niveaux hiérarchiques, statuts et fonctions, pour fédérer la communauté des usagers et contribuer à lui donner plus de poids dans les décisions qui la concernent ;
- restituer clairement et systématiquement les informations sur la gouvernance du campus et les enjeux à l'ensemble des personnels.

Pour la liste « Ensemble pour le Campus Condorcet »

Régis Schlagdenhauffen, MCF, EHESS, socio-historien

Anne Lambert, CR, Ined, sociologue, affiliée au SNtrs- CGT

Laurent Beauguitte, CR, CNRS, géographe